



桑葉の旗のもとに



令和7年5月9日第2号
青梅市立第三中学校
校長 小熊 克也

教育目標 学ぶ 鍛える 思いやる 5月号
経営理念 自分と人類の幸福を創造する人材の育成

○霞村の思いが籠った第三中学校

三中生であること、霞中生であることへの誇りをもつこと、霞村はなくなりましたが霞村の思いは永遠というお話を始業式 4/7、入学式 4/8、全校朝礼 4/14 でもさせていただきました。私自身、第三中学校に着任できたことに誇りをもっています。霞村の思いとは、霞共益会館の名前の通り、「共益」、すなわちお互いが幸せになるとういう思い、当時その実現のために霞村の人々が、村の林業経営へボランティアでもって参加し、財を築き、その資金が基になり霞中学校(三中の前身)や霞診療所、霞共益会館が建ちました。ところで、三中への思いはこれだけに止まらないことが最近分かりました。実は校歌もそうだったのです。本校の校歌は昭和31年(1956年)に制定されました。青梅市が、青梅町、調布村、霞村と合併してできたのが昭和26(1951年)年でしたから、青梅市になってから5年、そして開校して9年も経ってからの出来事になります。作詞は尾崎 喜八、作曲は箕作 秋吉です。この方々は当時日本で有名な人々だったのです。尾崎さんは、自然と音楽を愛した詩人で、平明かつ選び抜かれた美しい口語体で自然、芸術、人への愛をつづった尾崎さんの作品は、声に出して読むとひととき魅力が引き立つといわれ、好んで朗読されたり、合唱曲の詞として歌われたりと、今なおファンが多いそうです。晩年の著書「音楽への愛と感謝」のあとがきの中で、「幼くして歌というものを教えられて以来、更に長じてロマン・ロラン【フランスの小説家、尾崎さんとの交流があった。】の書くものに親しんで以来、音楽は私から離れなかった。その美は私を喜ばせ、鼓舞し、慰め、また時に私を鞭撻しつつ精神を高揚させた。」と語っており、音楽と自然をこよなく愛した方でした。だから、第三中学校校歌にも「青い山なみ 広い武蔵野 春は霞の たなびく丘」、「目には山川 胸にのぞみをひめて知識の花咲く庭 母校なつかし 青梅三中 我等の誇り」などとあり、旧霞村の豊かな自然と三中に込められた旧霞村の思いを彷彿させる表現となっています。次に箕作さんですが、日本のクラシック音楽の作曲家でもあり、化学者でもありました。このように著名な方々のお力を借りて出来上がった校歌はとても重厚感としみじみと聴かせる寂があり、校長は始業式ではじめて生徒の皆さんから聴かされた校歌に酔いしれてしまいました。とても素敵で奥ゆかしい校歌です。推測となりますが、作詞・作曲料はとても高かったと思われます。青梅市になっても、旧霞村の共益の精神「お互いに幸せになろう」を三中生と校歌に託すために巨額を投じたのではないかと偲ばれます。だから三中生に問いつけている言葉が脈々とあると思います。それは「一時の感情で自分を優先するな。どんな時でも、ピンチを迎えても、お互いの幸せになることを考えて行動せよ。努々、いじめや暴力、暴言等をしてはならない。三中生としての誇りを持ち続け、そしてその誇りを汚すな。それが旧霞村の精神である・・・」というような叫び声が三中の校庭、校舎、校歌から響いてくるのです。このことを念頭に、ぜひ三中生は歩んで行ってください。さて、体育祭が丁度3週間後に迫りました。中間テストが終わって5/19から体育祭の練習が本格化します。自分の殻を破るチャンスであり、だから試練を迎えるかもしれません。各クラスにおいて旧霞村の精神試される時でもあります。この機会にクラスの仲間全員との友情を深めてください。数人なら何とかかなと思うでしょうが、敢えて全員とさせていただきまます。苦労は当然ありますが、努力して達成できた時の思いは格別です。ぜひ乗り越えてください。これまで自分と上手くいっていない相手とのわだかまりを乗り越える時でもあります。3年生は中学校最後の体育祭という事もあり、思いもひとしおとなることでしょう。保護者様におかれましては、体操着・ジャージ等の洗濯が頻繁となり大変となりますがよろしくお願いたします。練習の時から「本気にやっけて皆と共に頑張ることが楽しい、爽快だ、気持ちいい。」と思える体育祭になることを大いに期待しています。



体育館前にある、見事に咲き誇った藤棚

〇5月の学校ポイント等

(1) まもなく教科シラバス（年間指導・評価計画表）が学校HPに掲載されます

これまで年度当初の保護者会で配布していましたが、SDGs推進の観点から、今年度よりHPでの閲覧をお願いします。ホーム左下の窓に同項目があります。学習評価・評定にかかわる評価規程が示されていますのでご留意願います。

(2) 中間テストがあります（5/15木・16金）

今回の中間テスト結果は今後の定期テストに影響を与える可能性があります。このために、ぜひ良い結果を残すよう頑張ってください。5回ある定期テストのうち、今回はチャンスです。試験範囲が比較的短く、内容も始まりの段階なのでまだ分かりやすいです。皆さんは自学ノートをはじめ、様々な授業外学習（塾・家庭教師等を含む）にチャレンジしています。その学習時間目標は平日1日平均2時間（1年生は90分）ですが、定期テスト1週間前はさらに多くの時間をかける必要があります。全校朝礼でも話しましたが、どの教科も手が抜けません。それは進路（進学）に大いに影響するからです。頑張ることを後回しすることなく、今努力してください。保護者の皆様との協働の部分でもありますのでよろしくお願いいたします。

なお、中間テストが終わると、運動会の練習が始まります。

(3) クールビズ（夏の衣替え移行期間）が始まっています 5/7水～

詳細は、すでに別紙・安心メールにてお知らせしたところですが、寒暖差が激しい季節です。体調管理に気を使い、それに応じた標準服の着用をお願いします。5月7日から6月30日までを移行期間とし、夏服、冬服のどちらの標準服でも構いません。同期間内において、1・2年生は標準服ブレザーを着用していてもネクタイを外すことができます。併せて、登下校時は、熱中症及び紫外線対策のため、帽子や日傘、水筒の使用を推奨していますのでご留意ください。

(4) 教材費のお振込みはお済みですか

すでにお済みでしたらご容赦ください。そうでない場合は、5月23日までに振込みいただくようお願いいたします。

5/23まで	1年	2年	3年
振込依頼額	22,000円	16,000円	23,000円
指定口座番号	0050738	0046199	0054064
金融機関等	西東京農業協同組合(JA 西東京)本店 金融・店舗番号 5030-001 口座名義 青梅市立第三中学校 校長 小熊 克也		

依頼人の記名方法
「生徒氏名カカナ」※フルネーム
例 オウメ タロウ

(5) 三中には「家庭と子供の支援員」がいます：朝、お迎えに上がります

4月当初、進級や入学を意識して意気揚々としていた生徒もゴールデンウィーク前後から疲れを見せ始める生徒がいます。体調不良だけにとどまらず、学校や対人関係での不安やストレスが多くなり、登校すること自体が難しく出てくる生徒も中にはいます。このような生徒であっても登校ができれば普通に学校生活を送っていることが多いです。しかし、こういった生徒は最初の一步を踏み出すのに相当なエネルギーを必要としていてなかなか学校に登校できません。保護者様におかれましては、本当は学校まで送ってあげたい気持ちがありつつも、お勤めの関係で現実には厳しい方が大半だと思います。このような時はぜひ、「家庭と子供の支援員」をご利用ください。保護者様のご同意が得られれば、家庭訪問し、様子をうかがったり、登校を手伝ったりすることが可能です。本校の同支援員は〇〇〇〇さんと申します。スクールサポートスタッフ（教員への支援者）でもあります。相談でも構いません。登校に関することで何かお困りの事がありましたら、三中へお電話ください。（窓口は同支援員、副校長 武田 保明、生活指導主任 〇〇 〇〇）

三中の電話番号	家庭と子供の支援員（〇〇〇〇さん）の活動曜日・時間帯	
0428-31-7286	曜日：月・火・木・金	朝8:30～10:15

〇4月の学校の様子

年度初めの学年集会、学年主任等の話 4/9



1年自転車点検 4/9



部活動説明会 4/10



1年学級



3年学級



放送委員会



美化委員



保健委員



2年学級



生活委員会



体育委員

委員会活動始動 4/15

生徒総会 5/2 左: 討論の様子、右: 採決の様子



〇部活動、がんばっています



左が三中



右が三中

ハンドボール部
東京都春季大会 5/3
武蔵村山四中との
一戦



吹奏楽部 入部お誘い朝の演奏会
4/14.17

卓球部 青梅市市民卓球大会 4/13
左が三中



4 / 1 ~ 5 / 6 分まで

敬称略

部活動名	大会名	団体/個人	大会日	対戦校	勝敗結果	内容等
ソフトテニス	第8ブロック 春季研修会 (兼選手権シード獲得研修会)	個人	4月20日	羽村 三中	勝	
				羽村 三中	勝	
				青梅西中 福生二中 秋多中	勝	
				青梅西中 福生二中 秋多中	勝	
				羽村 三中	勝	
				羽村 二中	勝	
				あきる野 秋多中	勝	
				あきる野 秋多中	勝	
				あきる野 秋多中	勝	
				羽村二中 新町中 秋多中	勝	
				羽村二中 新町中 秋多中	勝	
				あきる野 東中	勝	
				あきる野 東中	勝	
				福生一中 六久野中 福生一中	勝	
卓球	青梅市市民卓球大会	個人	4月13日			泉中 〇台中、一中、二中、西中等と対戦し 3-4 3位、2-1 1位 2-4 2位
ハンドボール	東京都中学校ハンドボール春季大会 (ジークスターカップ) 男子	団体	5月3日	武蔵村山 四中	勝	19:18 7 mスローにて勝利(決勝リーグ)
				鶯師 金町中	負	11:20 負け(決勝リーグ) ベスト12
野球	第8ブロック春季研修大会	団体	4月19日	あきる野 五日市中	負	6:12

5・6月初旬の予定

★給食あり

ST：放課後ステップアップクラス

月	火	水	木	金	土・日
12★	13★	14★	15	16★	17・18
1年心臓検診 (2年対象者) 個人写真再撮影	避難訓練 SC	4時間授業 (小中一貫研修)	中間考査 (国・理) ※給食なし	中間考査 (英・社・数) スケアードスト レート (交通安全指導) PTA 総会	
19★	20★	21★	22	23★	24・25
体育祭会練習開始 特別時間割始 教育実習開始 3年復習テスト	尿検査二次 SC	尿検査二次 学年会		教材費納付期限 (1年 22,000円) (2年 16,000円) (3年 23,000円) SC	
26★	27★	28★	29★	30★	31
⑥全校練習	⑤⑥予行準備 安全指導 命の日 SC	体育祭予行 職員打合せ		⑤⑥体育祭準備 職員打合せ	体育祭 弁当持参 (雨天時は火曜日授業)
			SC		6月1日(日)
6月2日★	3	4	5★	6★	7・8
①体育祭反省	体育祭予備日 ※5/31に運動 会実施でも弁当 SC	振替休業日	SC ST 開始	教育実習終 ST	
9★	10★	11	12★	13★	14・15
全校朝礼 3年内科検診 ST	期末テスト2週間前 SC ST	3校合同引渡訓練 ※小中兄弟がい る：中⇒小	一斉委員会 SC ST	代表者委員会	

※お子様のことでご相談がある場合は、教員その他、スクールカウンセラー(SC)もぜひご利用ください。(アポイント先：副校長、養護教諭：電話 0428-31-0411)

予定は変更になる場合があります。ご理解とご協力をお願いいたします。

教育委員会からのお知らせ【教育法務相談員および心理相談員の配置】

教育委員会内に、弁護士資格を有する「教育法務相談員」と、心理士資格を有する「心理相談員」が週2日程度勤務しております。保護者の方も、いじめ問題等のご相談ができます。ただし教育法務相談員につきましては、個別事案のご相談には応じられない場合があります。

ご希望の方は、学校(武田副校長)を通してお申し込みください。